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EsportesEsportes

Pelo Estado

“A Defesa Civil de Santa Catarina tem investido em 
ações preventivas e na melhoria da infraestrutura”

Há pouco mais de uma semana, Mário Hildebrandt as-
sumiu a Secretaria de Estado da Proteção e Defesa Civil de 
Santa Catarina. Com uma vasta experiência adquirida durante 
seu tempo como secretário de Assistência Social em Blume-
nau, agora, ele segue para este novo desafi o e conversa com a 
Coluna sobre seus planos para a pasta. 

Volta às aulas ocorre nesta segunda-fei-
ra em Jaraguá do Sul

Catarinense Fort Atacadis-
ta-2025 chega a sua oitava 
rodada mostrando equilí-

brio entre as equipes

Publicação orienta sobre manejo de 
formigas cortadeiras
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EDITORIAL

Boca LivreBoca Livre
Por: Claudio Augusto A. Silvino

É sério
O PSOL apresentou um projeto de lei 
para garantir apoio fi nanceiro à popula-
ção forçada a voltar ao Brasil sem qual-
quer suporte, é o Bolsa Repatriados.

É sério, sim
O projeto de lei, de autoria da deputada 
Talíria Petrone(PSOL), propõe disponi-
bilizar um auxílio emergencial no valor 
de um salário mínimo por família duran-
te 12 meses aos brasileiros deportados 
ou expulsos de outros países. 

Não é fake
O objetivo é garantir condições mínimas 
de reinserção social e econômica, evi-
tando que essas pessoas fi quem em situ-
ação de vulnerabilidade extrema. 

Tá lá
Antes de me chamar de mentiroso, dê 
uma olhada no site da Câmara dos De-
putados, ou no site do PSOL.

Finalmente
O contrato para a retirada da decoração 
natalina foi assinado. Com isso os hu-
moristas de plantão podem parar de me 
questionar se Corupá vai lançar o Car-
Natal, que garantiria a diversão dos tu-
ristas por mais alguns meses.

Curiosidade
Na Legislatura anterior os investiga-
dores aproveitariam a deixa; e nessa? 
Algum nobre vai fazer algo pela fal-
ta de uma empresa licitada pela gestão 
anterior? Já sei, o consumo de energia 
elétrica além do previsto será pago pela 
população.

Curiosidade II
Aquela barraquinha, que abrigou o Pre-
sépio, também precisou de licitação para 

ser desmontada?

Curiosidade III
Confesso que estou curiosíssimo sobre 
o processo de concessão, envolvendo a 
Rota. São seis anos fechada e, segundo 
dizem, sem receber manutenção. Al-
guns passarinhos que andaram sobre-
voando o local, garantem que algumas 
obras estão acontecendo. Eu duvido.

De novo?
Dei uma trégua, mas não adiantou. A 
Majestade insiste em provar que é in-
substituível na arte de transformar em 
M..., as coisas que toca. Parece que sua 
última façanha (nem vou enfatizar ser a 
última, ele sempre nos surpreende), é o 
piso do ginásio de esportes.

Vem livro aí
Um plumadinho veio me informar que 
está escrevendo um livro, tipo, um com-
pêndio com as “obras” do Rei. Segun-
do o mini voador, se não segurarem a 
majestade, alguém terá que continuar a 
escrita. A Majestade é incansável.

Num criditu
Uns desaforadinhos vieram me oferecer 
convites para o baile de eleição da Rai-
nha M. Confesso que me assustei, nem 
sabia do concurso. Eles me explicaram 
que as concorrentes não deixam muito a 
desejar ao Rei, quando o assunto é fazer 
M.., ou estragar o que funciona.

É sério?
Um passarinho, antenado nas coisas da 
capital Barriga Verde, garante que ou-
viu um comentário de que, na reforma 
administrativa prevista de acontecer no 
governo do estado, tem Corupaense na 
alça de mira do governador pra assumir 
secretaria.

É sério? II
Um outro passarinho, garante que mes-
mo o nome sendo tratado sigilosamen-
te, o pseudo candidato tomou mais tiro 
que alvo da Schützenfest.

Tô pensanu
Algumas ações simples estão colocando 

as rodas para girar.

Preocupante
Ao usar a Tribuna e desabafar o absur-
do de encontrar seu nome divulgado em 
uma lista de devedores da prefeitura, 
sem que tenha sido contatado anterior-
mente e informado da existência do dé-
bito, merece um olhar mais aprofunda-
do.

Vamos cavar
Em período de LGPD, ao divulgar a 
lista, alguém expôs a prefeitura e a mu-
nicipalidade a uma situação que pode 
culminar em punições, multas, indeni-
zações, e algumas negociações. Alguém 
falou em exoneração? Processo admi-
nistrativo?

Cavando mais um cadinho
Se você pensou em CPI, eu creio que 
tenha perdido seu tempo. Até que me 
provem o contrário, o mais longe que os 
nobres conseguem ir, é até a investiga-
ção. 

Você sabia?
Que a comissão parlamentar de inqué-
rito, chamada carinhosamente de CPI, é 
um dos instrumentos previstos para que 
o Poder Legislativo, (municipal, estadu-
al e federal), exerça uma de suas fun-
ções, que é fi scalizar a administração 
pública? 

Você sabia? II
Que podem ser instaladas quantas CPI 
forem necessárias? Por exemplo, uma 
para apurar responsabilidades sobre a 
iluminação natalina, sobre as obras de 
pavimentação, a divulgação da lista de 
inadimplentes, etc, etc, etc.

Celesc, de novo
Hoje aconteceu a leitura de meu relógio 
de luz e, na segunda-feira vou ter que ir 
ao escritório da Celesc ou achá-los no 
WhatsApp para que emitam a minha 
conta de luz. O sistema está com pro-
blema e não consegue gerar algumas 
contas. 

Celesc, de novo II

Eu trabalhei com TI e me aposentei de-
pois de muitos anos trabalhando na área 
de informática. Hoje, quando não recebi 
a minha conta de luz por problemas no 
sistema, me peguei imaginando se isso 
acontecesse no tempo em que eu estava 
na ativa. É!!! As coisas mudaram, e in-
felizmente pra pior.

Fui cobrado
Uma leitora do JDC me cobrou os núme-
ros que divulguei sobre os atendimentos 
no PA no dia em que estive fazendo uma 
entrevista com o gestor da unidade. 
Ela esbravejou sobre, naquele dia, 78 
pessoas passarem pela unidade, quando 
deveriam ter ido aos seus postinhos.

Quase chamei a polícia
Outro dia quase não consegui sair de 
casa. Uns plumadinhos fi zeram um ver-
dadeiro piquete, tentando impedir a mi-
nha saída. O líder deles, um recém-casa-
do, estava possesso ainda por causa da 
minha ideia do anel de ouro e diaman-
te para as perninhas das passarinhas, e 
da clínica de estética, especializada em 
harmonização facial para aves. Foi difí-
cil, mas sobrevivi.

Folgados
Tem muita gente folgando com o Nine. 
Uns aladinhos vieram me piar que en-
quanto a torneira estiver aberta, e ele 
podendo beber da água, nada mudará. 
Observadores alados garantem que o 
Nine está estreitando laços com pessoas 
que o defendam, caso seja necessário. 
Isso aumentou minha preocupação.

Nova série
Alguns outros entendidos garantem que 
a versão corupaense do “Eu ainda estou 
aqui”, tem batido alguns recordes, mas 
bem abaixo do que era esperado.

Aviso
Eu ainda estou aqui. Só Deus sabe, até 
quando.

Aviso II
Eu avisei

Aviso III
Sim, eu avisei
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Espaço do Empreendimento

Mais de 21 mil jovens 
passaram pelos cursos de 
aprendizagem do SENAI/

SC em 2024 

Modalidade é oportunidade de 
ingresso no mercado de trabalho; 
na indústria, aprendizes podem 
atuar em áreas como eletrônica, 
automação e alimentos 

Mais de 21,2 mil jovens passaram pelos 
cursos de aprendizagem industrial 
do SENAI/SC em 2024, tendo a 
oportunidade de ingressar no mercado 
de trabalho.

O número é 6,7% maior do que o 
registrado em 2023, quando 19,9 mil 
jovens de 14 a 24 anos de todo o estado 
frequentaram a formação.

A aprendizagem concilia atividades no 
SENAI/SC e na empresa contratante. A 
jornada de trabalho, somando curso e 
atividades na empresa, pode ser de até 
oito horas.

Os participantes recebem salário propor-
cional e outros direitos trabalhistas, 
como Fundo de Garantia por Tempo de 
Serviço (FGTS).

Setores
Na indústria, os aprendizes podem 
atuar em áreas como eletrônica, 
automação, tecnologia da 
informação, alimentos e energia. 
Trata-se de setores modernos, 
tecnológicos e promissores.

Os jovens interessados em ser aprendizes 
na indústria podem cadastrar currículo 
em https://sc.senai.br/ para se colocar no 
radar das vagas que forem abertas nas 
cidades em que vivem.

Também podem procurar as 
unidades do SENAI/SC para ter mais 
informações. São 52 escolas fi xas de 
formação profi ssional no estado. 

Fonte: Assessoria de Imprensa FIESC – 
com informações SENAI/SC

SESI inicia campanha de 
vacinação 2025

Iniciativa esclarece informações sobre 
a vacina e combate mitos sobre doença 
que ainda pode levar a óbito

O Serviço Social da Indústria 
(SESI) promove a campanha de 
conscientização sobre a vacinação 
contra a gripe em 2025. O destaque 
é a importância da imunização para 
pessoas de todas as idades. A iniciativa 
esclarece informações sobre a vacina e 
combate mitos que podem gerar dúvidas 
na população contra uma doença que 
ainda causa entre 300 e 500 mil mortes 
anualmente em todo o mundo.

O coordenador de saúde e segurança 
do SESI Regional Oeste, Leandro 
Jacson Schacht, especifi ca que o SESI 
oferece atendimento in company e 
também nas unidades por todo o estado.  
“A vacinação é um ato de proteção à 
saúde que valoriza a qualidade de vida 
dos trabalhadores e contribui para a 
produtividade da empresa. Todos os 
anos desenvolvemos as campanhas de 
imunização contra a gripe. Em 2025, 
ofereceremos dois tipos de vacina, a 
trivalente que tem proteção contra três 
variantes do vírus, e a quadrivalente, 
contra quatro variantes.”

Leandro explica que a vacinação 
contra a gripe é uma medida essencial 
para a proteção da saúde para prevenir 
doenças infecciosas e fortalecer a 
imunidade. Além de reduzir o risco 
de complicações, a imunização 
proporciona mais qualidade de vida, 
evita afastamentos do trabalho e a perda 
de momentos importantes devido à 
doença. Outro benefício é a proteção 
coletiva, conter a circulação do vírus 
no ambiente de trabalho, em casa e na 
comunidade.

Entre os equívocos mais comuns, a 
crença de que a vacina pode causar gripe 
é um dos mais difundidos. No entanto, 

especialistas explicam que as vacinas 
são produzidas com vírus inativados, 
o que impede qualquer possibilidade 
de infecção. Eventuais reações leves, 
como dor no local da aplicação e febre 
baixa, são respostas normais do sistema 
imunológico e desaparecem em poucos 
dias.

Clínica SESI
Além das vacinas contra a gripe, 
a clínica do SESI disponibiliza 
imunizantes para toda a família como 
a vacinação para o VSR (vírus sincicial 
respiratório), protege bebês contra 
infecções respiratórias severas, e as 
Meningocócicas ACWY e B, essenciais 
na prevenção de meningites e outras 
infecções bacterianas graves.

Para empresas
Para empresas que desejam imunizar 
seus colaboradores basta acessar o 
link materiais.sesisc.org.br/vacinacao-
gripe-2025 ou pelo telefone 49 
3321-7439 para mais informações e 
agendamentos.

Fonte: MB Comunicação 

Para a edição 2025 da Expo Revestir, a Pala-
zzo Revestimentos apresenta lançamentos im-
pactantes, que destacam texturas e inovações 
que prometem surpreender nas áreas internas 
e externas

Expo Revestir 2025: 
Palazzo Revestimentos 
apresenta coleções que 
unem autenticidade e 

tecnologia
Combinando tradição e inovação, os 
lançamentos da marca catarinense, 
que volta à mostra depois de sete anos, 
comprovam a expertise da empresa no 
universo do concreto arquitetônico, se 
consolidando como referência em ci-
mentícios de alto padrão

A Palazzo Revestimentos, uma das prin-
cipais marcas brasileiras de revestimen-

tos cimentícios de alto padrão, retorna à 
Expo Revestir 2025 repleta de novida-
des. Após sete anos, a empresa de Co-
rupá-SC, volta a um dos maiores even-
tos do segmento trazendo autenticidade 
através de coleções que transitam pelo 
universo das releituras e pela ousadia de 
novas criações, mostrando que o design 
sempre pode surpreender.

Para a mostra, a Palazzo reuniu uma 
série de inovações em texturas e solu-
ções para ambientes internos e externos, 
como pisos, paredes e divisórias. Com a 
visão de estar presente em obras auda-
ciosas, criando conexões entre pessoas e 
ambientes, a marca usufrui de processos 
artesanais e das características naturais 
do cimento para agregar valor às suas 
criações.

Dentre os lançamentos em revestimen-
tos, os visitantes conhecerão as coleções 
Pedrisco, e Aria, que serão apresentados 
pela Palazzo, na Expo Revestir 2025.

Coleção Pedrisco
Inspirado nos terrazzos, o revestimen-
to Pedrisco se destaca por sua textura 
marcante e resistência ao deslizamento, 
ideal para espaços externos e pisos em 
áreas de piscina. As bordas que acom-
panham esse piso possuem acabamento 
escovado, suave ao toque da pele e não 
agridem os tecidos das roupas de banho 
ao se sentar sobre a borda.

Coleção Aria
Tons e texturas já consagrados também 
ganharam uma nova roupagem com 
formatos e acabamentos retifi cados. É 
o caso da coleção Aria, que explora pa-
ginações com peças em dois formatos, 
utilizando uma superfície plana, e cores 
que seguem alinhadas com as tendên-
cias atuais.

Com informações dc33 Comunicação
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DESTAQUES da SEMANA
PIS/Pasep começa a ser liberado 

em 17 de fevereiro
Os trabalhadores já podem verifi car 
seu direito ao PIS/Pasep 2025, com 
pagamentos tendo início em 17 de 
fevereiro para nascidos em janeiro. 
A expectativa é de que 25,8 milhões 
de pessoas recebam cerca de R$ 30,7 
bilhões. Para se qualifi car, é necessá-
rio ter renda de até dois salários-mí-
nimos e ter trabalhado com carteira 
assinada. A consulta pode ser feita 
pelo aplicativo Caixa Trabalhador 
ou pela Carteira de Trabalho Digital.

Primeiro "Sábado Legal" de 2025 
acontece neste sábado (8) em 

Jaraguá do Sul
A Câmara de Dirigentes Lojistas (CDL) 
de Jaraguá do Sul convida a comuni-
dade para o primeiro Sábado Legal de 
2025, que acontecerá no sábado, dia 8 
de fevereiro. Neste dia, o comércio lo-
cal estenderá seu funcionamento até às 
17h, proporcionando mais comodidade 
e tempo para as compras. 
Com a volta às aulas, o horário estendi-
do é uma excelente oportunidade para 
adquirir materiais escolares, uniformes 
e outros itens essenciais para o início 
do ano letivo. Além disso, os lojistas 
estarão preparados com promoções, 
descontos especiais e condições dife-
renciadas para atender às necessidades 
das famílias jaraguaenses.

Turismo impulsiona economia 
catarinense e Sebrae/SC amplia 

investimentos no setor 
Santa Catarina se destaca como um 
dos principais destinos turísticos do 
Brasil, oferecendo uma diversidade 
de experiências que vão desde praias 
a montanhas, ecoturismo, turismo 
rural, gastronômico e cultural. O es-
tado foi eleito, pela 13ª vez, como o 
“Melhor Estado do Brasil para Tu-
rismo” no prêmio Viagem e Turismo 
2023/2024, consolidando-se como 
referência no setor.
Com 15 regiões turísticas reconhe-
cidas pelo Ministério do Turismo, 
o turismo representa 12,5% do PIB 
catarinense, evidenciando sua im-
portância econômica. De janeiro 
a julho de 2024, a arrecadação de 
ICMS Turístico ultrapassou R$ 250 
milhões, conforme o levantamento 
do sistema de inteligência turística 
“Almanach”. O estado conta atual-
mente com 26.609 empresas do se-
tor, o que equivale a 2,4% do total de 
empresas em Santa Catarina e 4,5% 
das empresas do segmento no país.
A maior parte dos negócios do setor 
são microempreendedores individu-

ais (MEIs), que representam 65,4% 
do total, seguidos por microempre-
sas (30,4%) e pequenas empresas 
(4,2%). As regiões com maior con-
centração de negócios turísticos são 
Grande Florianópolis (8.017 empre-
sas), Foz do Itajaí (5.295) e Norte 
(3.556). O estado também possui 
7.008 empresas cadastradas no Ca-
dastro de Prestadores de Serviços 
Turísticos (CADASTUR).

Governador visitará a região em 
fevereiro

O governador Jorginho Mello anunciou 
que deverá visitar a região de Jaraguá 
do Sul ainda este mês, em mais uma ro-
dada do programa “Santa Catarina Le-
vada a Sério + Perto de Você”, no qual 
percorrerá todas as regiões do estado 
para se reunir com os 295 prefeitos ca-
tarinenses.
Na ocasião, Dr. Vicente reforçou o con-
vite para que seja inaugurada ofi cial-
mente a Ponte do Portal, que recebeu o 
nome do empresário Eduardo Ferreira 
Horn. A obra integra a duplicação do 
trecho estadualizado da BR-280, entre 
Guaramirim e Jaraguá do Sul.

Educação Especial se prepara 
para retorno dos atendimentos na 

próxima segunda-feira
A Fundação Catarinense de Educa-
ção Especial (FCEE) e as suas mais 
de 240 instituições conveniadas em 
todo o estado se preparam para o re-
torno dos atendimentos no dia 10 de 
fevereiro, após o recesso dos profes-
sores. Ao todo, são mais de 30 mil 
educandos atendidos nas instituições 
especializadas em educação especial 
(Apaes, Amas e outras) em todas as 
regiões do estado. No campus da 
FCEE, em São José, onde são aten-
didos diariamente cerca de 450 edu-
candos, muitas atividades especiais 
estão sendo preparadas.
O público da Educação Especial em 
Santa Catarina é composto por pesso-
as com atraso global do desenvolvi-
mento, defi ciência (visual, auditiva, 
intelectual, física e múltipla), trans-
torno do espectro autista, transtorno 
do défi cit de atenção/hiperatividade 
e altas habilidades/superdotação.
As instituições especializadas ofe-
recem diversos programas de aten-
dimento, desde a avaliação diag-
nóstica, a estimulação precoce e a 
reabilitação, até atividades parades-
portivas, atendimento educacional 
especializado, educação profi ssio-
nal, serviço de atendimento especí-
fi co e de convivência, de vivências 
laborais, entre outros.
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Espaço SAÚDE

Ministério da Saúde ga-
rante abastecimento de 

vacinas contra a covid-19 
atualizadas e seguras

A proteção da população brasileira é uma 
prioridade do Governo Federal, com 
a imunização contra a covid-19 sendo 
monitorada de perto pelo Ministério 
da Saúde. Em novembro de 2024, a 
pasta concluiu a compra de 69 milhões 
de doses, sufi ciente para abastecer o 
Sistema Único de Saúde (SUS) por até 
dois anos, gerando economia superior 
a R$ 1 bilhão. Para garantir efi ciência, 
o Ministério adotou inovações, como 
entrega parcelada pelo laboratório e a 
possibilidade de substituição por versões 
mais recentes aprovadas pela Anvisa. 

Além disso, no mês passado, o Ministério 
da Saúde atualizou a estratégia de 
vacinação contra a covid-19. Por meio 
de um informe técnico, a pasta incluiu 
as doses no Calendário Nacional de 
Vacinação para gestantes e idosos (60 
anos ou mais). Gestantes devem ser 
imunizadas com uma dose por gestação, 
e os idosos receberão uma dose a cada 
seis meses. As novas orientações já 
foram repassadas às secretarias de saúde 
de todos os estados. 

De acordo com a ministra da Saúde, Nísia 
Trindade, o esforço do governo é manter 
os estoques de imunizantes abastecidos 
e proteger a população. “Não canso de 
dizer que vacinas salvam vidas. Dessa 
forma, a imunização é tratada na atual 
gestão com a mais absoluta prioridade, o 
que signifi ca, em dados objetivos, manter 
as aquisições de vacinas necessárias 
para a proteção da população, levando 
em conta o imunizante adotado em cada 
faixa etária”, destaca. 

No fi nal de 2024, o Ministério da 
Saúde distribuiu 2,5 milhões de doses 
de imunizantes contra a covid-19 aos 
27 estados. O lote, adquirido de forma 
emergencial, foi repassado a todos os 
estados, garantindo que não haja falta de 
vacina no país. Cada estado é responsável 
pela distribuição aos municípios.

Vacinas seguras e efi cazes
A disseminação de fake news e o 
negacionismo são considerados pelo 
Ministério da Saúde como obstáculos 
para a vacinação em massa. Um dos 
questionamentos mais comuns é a 

segurança das vacinas usadas no Brasil. 
Contudo, todo imunizante adquirido 
pelo Ministério da Saúde e aplicado na 
população precisa passar pela aprovação 
da Anvisa, como lembra o diretor do 
Departamento do Programa Nacional de 
Imunizações (DPNI), Eder Gatti.

“O Ministério da Saúde estabeleceu 
em contrato que os fornecedores 
devem abastecer o país com a 
versão mais atualizada da vacina, 
conforme determinação da Anvisa. 
O descumprimento dessa exigência 
resulta na desclassifi cação automática 
do fornecedor, permitindo a substituição 
por outro. Apenas vacinas autorizadas 
pela Anvisa serão utilizadas”, afi rma 
Eder Gatti. 

Apesar da desinformação e dos boatos 
sobre os imunizantes, é importante 
lembrar que o Brasil aplica mais de 
300 milhões de doses por ano. O SUS 
oferece gratuitamente à população 
brasileira mais de 30 vacinas.

Sobre a vacina covid-19
A imunização contra a Covid-19 está 
atualmente recomendada no Calendário 
Nacional de Vacinação para crianças 
entre 6 meses e menores de 5 anos de 
idade na rotina; para pessoas dos grupos 
prioritários a partir de 5 anos de idade; 
e para a população geral a partir de 5 
anos, desde que não tenham recebido 
nenhuma dose anterior da vacina.

Todas as ações e estratégias adotadas 
pelo Ministério da Saúde para manter a 
vacinação em dia são feitas em diálogo 
com o Conselho Nacional de Secretários 
de Saúde (Conass) e o Conselho 
Nacional de Secretarias Municipais de 
Saúde (Conasems).

Segundo Éder Gatti, é fundamental 
que a população elegível mantenha 
a vacinação contra a doença em dia. 
"A covid-19 ainda causa a perda de 
vidas no Brasil, além de consequências 
graves como a síndrome infl amatória 
multissistêmica e as condições pós-
covid. Por isso, as pessoas não devem 
descuidar e garantir a sua proteção", 
fi naliza o diretor. 

Fonte: AsCom Ministério da Saúde – 
por Rafael Secunho

Vacinas descartadas re-
presentam apenas 1% do 
total recebido pelo Minis-

tério da Saúde
Ao longo do ano de 2024, a Secretaria 
de Estado da Saúde (SES) contabilizou 

de algumas vacinas, conforme informa-
do pelo próprio Ministério da Saúde e 
acompanhado pela SES. Na rotina do 
mês de janeiro/2025 a SES recebeu to-
das as vacinas do Calendário de Vaci-
nação por parte do Ministério da Saúde, 
embora os quantitativos enviados de al-
gumas vacinas não são sufi cientes para 
atender toda a demanda.

Vacinação segue crescendo em SC
A imunização é uma pauta prioritária da 
SES, seja com as vacinas estabelecidas 
na rotina dos calendários de vacinação, 
como naquelas aplicadas em forma de 
campanha. Assim diversas ações são 
realizadas, como publicação de orien-
tações técnicas, capacitações, avaliação 
das coberturas vacinais, apoio às Secre-
tarias Municipais de Saúde, no intuito 
de manter as coberturas vacinais dentro 
das metas estabelecidas pelo Ministério 
da Saúde.

22 ocorre uma ampliação das cobertu-
ras vacinais, sendo que no ano de 2024 
(dado ainda preliminar), o estado de 
Santa Catarina alcançou a meta de co-
bertura vacinal da vacina rotavírus (co-
bertura de 90,15%), e da tríplice viral 
(que protege contra o sarampo, rubéola 
e caxumba, com cobertura de 99,16%). 
Ainda, outras vacinas para crianças me-
nores de 1 ano de idade fi caram muito 
próximas do alcance da meta, como a 
poliomielite (cobertura de 91,25%) e 
pneumocócica (cobertura de 92,94%) e 
para crianças até 1 ano de idade a me-
ningocócica C (cobertura de 91%).

Dados de anos anteriores
Dados de 2023: 14.608.014 doses de 
vacinas recebidas, com perda física 
(exclusivamente por vencimento da 
validade) de 78.550 doses, ou  0,53% 
do total. As vacinas com perda foram: 
Imunoglobulina anti-hepatite B (1,4%), 
raiva (3,6%), pentavalente (5,2%), DTP 
(24,7%), COVID-19 (30%) e infl uenza 
(35,1%).

Dados de 2022: 20.342.265 doses de 
vacina recebidas, com perda física de 
411.942 doses (2%). As perdas fo-
ram decorrência de: quebra de frasco 
(0,15%), reprovação no controle de qua-
lidade (1,9%) e vencimento por validade 
(97,95%). Das vacinas com perda física 
por validade, 347.050 (84,2%) foram 
recebidas pela SES/SC com prazo de 
validade curto, algumas inclusive com 
menos de 90 dias. Entre as vacinas com 
os maiores quantitativos de perda por 
validade estão: COVID-19 (59,7%) e 
Tríplice Viral (27,5%).

Fonte: SeCom-SC

o descarte de vacinas que representaram 
apenas 1,3 % do montante recebido do 
Ministério da Saúde. No período, a Cen-
tral Estadual da Rede de Frio recebeu o 
quantitativo de 12.865.457 doses de va-
cina, que foram armazenadas e distribu-
ídas aos municípios. Desse quantitativo, 
ocorreu a perda física de 168.392 doses, 
a maioria absoluta por expiração do pra-
zo de validade e não compreendem va-
cinas que estão em desabastecimento no 
Estado.

A rede de frio estadual atende a elevados 
padrões para a conservação de insumos 
termolábeis, não ocorrendo nenhuma 
perda em relação ao armazenamento e 
transporte dos imunobiológicos a partir 
do recebimento pela SES. 

“Dessas doses, 91,5% foram as vacinas 
utilizadas na campanha de infl uenza de 
2023, quando a cobertura foi de apenas 
53,51%. No ano passado a SES ampliou 
a vacinação da Infl uenza para crianças 
de até 12 anos e depois para todas as ida-
des, buscando incentivar a imunização. 
No entanto, as pessoas não procuraram a 
vacina, de forma que as doses não foram 
utilizadas. As doses de COVID-19 per-
didas representaram 11.850 (7,0%), e 
foram as do laboratório Butantan. Cabe 
lembrar que ao longo do ano de 2024, 
foram recebidas vacinas atualizadas, 
assim as que até então recomendadas, 
como no caso da vacina do laboratório 
Butantan, deixaram de ser utilizadas”, 
esclarece o diretor de Vigilância Epide-
miológica da DIVE, João Fuck.

O restante das perdas físicas é referen-
te, também, à perda por expiração do 
prazo de validade da Imunoglobulina 
anti-hepatite B, com 2.442 doses, o que 
representa 1,4%. Todas as Imunoglobu-
linas recebidas do Ministério da Saúde, 
apresentavam prazo de validade inferior 
a 5 me

As perdas físicas que ocorreram no Es-
tado, não são das mesmas vacinas nas 
quais ocorreu o desabastecimento ao 
longo de 2024, como a varicela, febre 
amarela, entre outras. 

O fornecimento de todas as vacinas do 
Calendário de Vacinação é competên-
cia do Ministério da Saúde. Ao longo 
de 2024 ocorreram desabastecimentos 
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Deus tem planos de paz 
 Você pode ter a certeza de uma coisa: Deus tem grandes planos para a sua 
vida! Mesmo que você esteja atravessando um momento difícil, não desista! Confi e 
em Deus, coloque o Seu Reino em primeiro lugar porque Ele tem uma vitória ma-
ravilhosa para você! 

 Em Jeremias 29, versos 11 a 14 Ele diz: “Porque eu sei os planos que tenho 
para vocês", diz o Senhor. "São planos de bem, e não de mal, para lhes dar o futuro 
pelo qual anseiam. Naqueles dias, quando vocês clamarem por mim em oração, eu 
os ouvirei. Se me buscarem de todo o coração, me encontrarão. Serei encontrado 
por vocês", diz o Senhor. "Acabarei com seu exílio e os restaurarei. Eu os reunirei 
de todas as nações para as quais os enviei e os trarei de volta para casa, para a sua 
terra." 

 Deus tem planos de paz para sua vida. Se confi ar Nele de todo coração, 
compreenderá como Cristo se importa com você. Ele pode transformar a sua his-
tória, pode te fazer feliz, apesar das difi culdades da vida. Creia, existe um porto 
seguro! Cristo é a nossa Esperança! Não tenha receio de que Ele não cuide tão bem 
da sua vida, ou que não saiba realmente o que está fazendo. Os planos de Deus são 
maiores que os seus. Ele sabe exatamente o que é melhor para ti. Continue crendo, 
pois Ele não desampara, nem se esquece dos Seus fi lhinhos. O Seu amor é infi nito! 
Se a sua vida está fi rmada Nele, você pode confi ar na promessa de um futuro glo-
rioso com Deus. Creia nisso e tenha um bom dia hoje.

 Voltando ao tempo de refl exão, posso lhes dizer que ele será maravilhoso. 
Ajudará a rever muitas coisas na vida. Permitirá pensar não apenas nos resultados 
da vida, mas nos métodos e nos princípios norteadores. Fará ver coisas que no agito, 
do dia-a-dia, não é possível enxergar. Espero que consigamos colocar muitas destas 
ideias em prática. “Nunca perca a fé na humanidade, pois ela é como um oceano. Só 
porque existem algumas gotas de água suja nele, não quer dizer que ele esteja sujo 
por completo”. Mahatma Gandhi.

 É meu desejo que neste novo ano você possa te aproximar de teus ideais de 
fé. Pois nestes encontrarás força, orientação, coragem e conforto. Que mesmo, em 
meio, aos afazeres possas ter momentos de parada e refl exão ao invés de rápidos 
“Pit Stop”. Que você não desista dos seus sonhos e projetos, e não esqueça do prin-
cipal: tua família, pois sem ela não somos e jamais o seremos completos. Foi nela e 
dentro dela que Deus nos concebeu como seres criados a sua imagem e semelhança. 
Portanto, não despreze aquilo que é importante e nasceu no coração de Deus: A 
família.

 Creio que muitas pessoas que eu e você conhecemos dariam tudo para ini-
ciar uma nova vida, pois fi zeram dela um tempo de dor e tormento. Alguns cons-
cientemente, outros vítimas, ou da sua ignorância, ou da maldade alheia. Que, em 
Deus, o seu criador, elas encontrem o que procuram.

 É meu desejo, que ao longo desta semana paremos para avaliar e discutir a 
nossa relação familiar. Nos perguntando se somos uma família que vive no centro 
do coração de Deus ou se somos apenas uma família humana e condicionada pelas 
ideologias e fi losofi as deste século?

  Tenham uma abençoada semana !!!

Dr. Vicente destina R$ 
2,3 milhões para a saúde 

de Jaraguá do Sul
Recursos serão aplicados na constru-
ção do novo Pronto Atendimento (PA) 
da Barra do Rio Cerro

Na quinta-feira (06) o deputado esta-
dual Dr. Vicente Caropreso entregou 
ao prefeito de Jaraguá do Sul, Jair 
Franzner, emenda parlamentar no 
valor de R$ 2.316,964,00. O recurso 
será utilizado na construção do novo 
Pronto Atendimento (PA) da Barra 
do Rio Cerro. 

“Cada deputado da Frente Parlamentar 
da região Norte/Nordeste de Santa Ca-
tarina, da qual eu faço parte, escolhe 
uma ação para direcionar essa emenda. 
Como médico e defensor da área da 
saúde, não poderia escolher outra obra 
tão relevante para incluir no Orçamento 
do Estado deste ano”, explica o parla-
mentar. 

O novo Pronto Atendimento terá ca-
pacidade para atender em média seis 
mil pessoas por mês, entre crianças e 
adultos. Entre os serviços que serão 
disponibilizados estão atendimento 
médico, exames de imagem, exames 
laboratoriais e pequenas cirurgias. 
As obras devem iniciar ainda neste 
ano. 

Para o deputado, que também faz 
parte da Comissão de Saúde da As-
sembleia Legislativa, a construção 
do novo PA é importante não ape-
nas para Jaraguá do Sul, mas para os 
moradores de toda a região que tam-
bém utilizam os serviços de saúde no 
município. Ele cita como exemplo o 
Hospital São José que terá um “desa-
fogamento” nos atendimentos com a 
construção da nova unidade. “É uma 
obra de impacto regional que trará 
um atendimento ágil e de qualidade 
à população. Uma conquista de inte-
resse público e humanitário, fortale-
cendo ainda mais a saúde”, destaca.

Fonte: Assessoria de Imprensa do depu-
tado Dr. Vicente Caropreso – por Fran-
cine Sevignani

Governador garante 
apoio a projetos da re-

gião
Em reunião articulada pelo deputado 
estadual Dr. Vicente Caropreso (PSDB), 
o governador Jorginho Mello assegu-
rou apoio a projetos apresentados pelos 
prefeitos de Schroeder, Jair Bridaroli, e 
de Guaramirim, Adriano Zimmermann. 
Também acompanharam a audiência os 
vice-prefeitos Dênis Lunelli (Guarami-
rim) e Adriano Kath (Schroeder), além 
do deputado estadual Maurício Peixer 
(PL).

Investimentos em infraestrutura 
para eventos

O prefeito de Schroeder apresentou 
a proposta de construção da “Arena 
Schroeder”, um espaço para receber 
eventos esportivos, exposições e mani-
festações culturais. 
Já o prefeito de Guaramirim busca re-
cursos para um complexo multiuso, des-
tinado a eventos culturais e esportivos, 
além de servir como área de lazer para 
a população. 
O governador se comprometeu a viabi-
lizar parte dos recursos para fi nanciar os 
projetos. Dr. Vicente também garantiu 
apoio por meio de emenda parlamen-
tar. “Saímos da reunião com um bom 
encaminhamento, com o apoio do go-
vernador. São projetos que os prefeitos 
apontaram como prioritários para suas 
cidades, e nosso mandato está apoian-
do”, afi rmou Dr. Vicente. 

Reforço Policial Militar para a região
Dr. Vicente também solicitou a recom-
posição do efetivo policial da 12ª Re-
gião da Polícia Militar. O governador 
Jorginho Mello confi rmou que, dos 600 
soldados e 50 ofi ciais que concluíram o 
curso de formação neste mês, 15 serão 
destinados para Jaraguá do Sul, um para 
Schroeder e um para Guaramirim. Ele 
explicou que a distribuição ocorreu de 
forma técnica, conforme os índices de 
criminalidade.  Além disso, há previsão 
de mais reforços com a convocação de 
uma nova turma de 700 aprovados no 
último concurso, que iniciará o curso de 
formação.

Fonte: Assessoria de Imprensa do depu-
tado Dr. Vicente Caropreso – por Fran-
cine Sevignani
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Pelo Estado
E o MDB fi ca ou não fi ca?

O secretariado de Jorginho Mello (PL) deve 
ter novos nomes anunciados nos próximos 
dias. Além da Procuradoria Geral do Esta-
do e da Secretaria de Estado da Justiça e 
Reintegração Social, que devem receber 
novos secretários, as pastas da Infraestru-
tura, Agricultura, Fesporte e Economia Ver-
de, que estavam dentro do acordo feito com 
o MDB devem, fi nalmente, ser ocupadas. 
Se pelos parlamentares do partido ou não, 
ainda não está defi nido. Isto porque não há 
consenso dentro do partido.
Nesta terça-feira, 4, durante o tradicional 
almoço que reuniu os principais nomes da 
sigla, além de nomearem o deputado Volnei 
Weber como líder da bancada na Alesc, fi -
cou defi nido que será nesta quinta-feira, 6, 
em reunião que contará com a presença do 
vice-presidente nacional do partido, o de-
putado federal Carlos Chiodini, que baterão 
o martelo sobre aceitar ou não os espaços 
oferecidos no governo. Mas apesar de não 
haver unanimidade, tudo indica que o par-
tido irá aceitar, sim, ampliar sua presença 
no governo, mas isso não necessariamente 
signifi cará apoiar totalmente Jorginho em 
seus planos para 2026.

Licença comemorada
O prefeito de São José, Orvino Coelho 
(PSD), comemorou nas redes sociais a emis-
são da Licença Ambiental Prévia (LAP) do 
Instituto de Meio Ambiente (IMA-SC) para 
a Beira-Mar de Barreiros. Este era um dos 
entraves para dar andamento à obra, que 
deve receber um fi nanciamento do Fun-
do Financeiro para o Desenvolvimento da 
Bacia do Prata (Fonplata) de US$ 43,2 mi-
lhões de dólares, com uma contrapartida de 
US$ 10,8 milhões. 
Nesta quinta-feira, 6, será realizado um ato 
simbólico para a entrega da LAP, que con-
tará com a presença do governador Jorgi-
nho Mello (PL), do prefeito do município 
e da presidente do IMA, Sheila Meirelles.
Com cerca de 3,7 quilômetros de extensão, 
a Beira-Mar de Barreiros receberá um com-
plexo de lazer e cultura, com uma avenida 
de seis pistas (em sentido duplo) e a mar-
ginal, ciclovia, pista de skate, calçadão, es-
tacionamentos, quiosques e salas diversas.
O projeto prevê ainda a melhoria de 2,8 qui-
lômetros de vias de acesso e a implantação 
de mais uma via, no limite com Florianópo-
lis. Há uma expectativa de que, futuramen-
te, a obra tenha ligação com a Beira-Mar 
Continental de Florianópolis.

Nova liderança
O deputado Camilo Martins é o novo líder 
do Podemos na Alesc. Ele assume o lu-
gar que era de Lucas Neves, que assumirá 
como 3º secretário da Mesa Diretora. Além 
da liderança da bancada, o deputado deve 
assumir a presidência de uma comissão per-
manente, assim como a deputada Paulinha.

Contenção de gastos
A prefeita de Balneário Camboriú, Juliana 
Pavan (PSD), publicou um decreto que es-
tabelece uma série de medidas de conten-
ção de despesas do Poder Executivo, com 
o objetivo de equilibrar as contas públicas. 
Todas as secretarias municipais tiveram 
seus orçamentos contingenciados em 25%. 
Os secretários foram orientados a elencar 

medidas de redução e otimização das despe-
sas das respectivas pastas e todos os gastos 
serão avaliados pelo Comitê Gestor Finan-
ceiro. Das mais de 40 comissões existentes, 
revogadas na íntegra, está estabelecido que 
só poderão ser recriadas aquelas pertinentes 
para efi ciência da administração municipal, 
desde que respeitando a redução de 40% 
do número de integrantes. Novos contratos 
de locação de imóveis que impliquem em 
acréscimo de despesa estão proibidos.

Igualdade de gênero
Em encontro com mais de 100 lideranças 
femininas do sistema OAB no Estado, o 
novo presidente da Seccional catarinen-
se, Juliano Mandelli, lançou um Plano de 
Ação para avançar na paridade e igualda-
de de gênero na instituição, valorizando e 
fortalecendo a advocacia feminina. Dentre 
as ações, a criação de um fórum permanen-
te para desenvolver políticas e ações nesse 
sentido, a aplicação da regra de equidade 
de gênero em todas as fases do processo 
de seleção para o Quinto Constitucional, e 
implementação de programas voltados ao 
empreendedorismo feminino. Atualmente a 
OAB/SC conta com 3 lideranças femininas 
dentre os seis nomes de seus cargos prin-
cipais.

Turismo
Santa Catarina se destaca como um dos 
principais destinos turísticos do Brasil, ofe-
recendo uma diversidade de experiências. 
Com 15 regiões turísticas reconhecidas pelo 
Ministério do Turismo, o setor representa 
12,5% do PIB catarinense. De janeiro a ju-
lho de 2024, a arrecadação de ICMS Turís-
tico ultrapassou R$ 250 milhões, conforme 
o levantamento do sistema de inteligência 
turística “Almanach”. O estado conta atual-
mente com 26.609 empresas do setor, o que 
equivale a 2,4% do total de empresas em 
Santa Catarina e 4,5% das empresas do seg-
mento no país. A maior parte dos negócios 
do setor são microempreendedores indivi-
duais (MEIs), que representam 65,4% do to-
tal, seguidos por microempresas (30,4%) e 
pequenas empresas (4,2%). As regiões com 
maior concentração de negócios turísticos 
são Grande Florianópolis (8.017 empresas), 
Foz do Itajaí (5.295) e Norte (3.556).

Concurso
O governo do Estado lançará, ainda no pri-
meiro semestre, um concurso público para a 
área da saúde. A informação foi confi rmada 
pelo secretário de Estado da Saúde, Dio-
go Demarchi Silva, durante reunião com o 
deputado Dr. Vicente Caropreso (PSDB), 
vice-presidente da Comissão de Saúde da 
Alesc, o presidente do Conselho Regional 
de Medicina de Santa Catarina (CRM-SC), 
Marcelo Lemos, e o diretor de Comunica-
ção da Associação Catarinense de Medicina 
(ACM), Dr. Ernani Lange S. Thiago. 
Um representante do Sindicato dos Médicos 
de Santa Catarina (Simesc) também partici-
pou do encontro. Na ocasião, também foi 
confi rmada a concessão do auxílio-moradia 
para médicos residentes.

Caso dos respiradores longe de 
ser resolvido

Mais um desdobramento, o mais recente do caso 
dos respiradores, ainda da gestão Moisés, foi di-

vulgado esta semana. Levando ao pé da letra a 
máxima de que a Justiça tarda, mas não falha, os 
procuradores do Estado de Santa Catarina conse-
guiram o bloqueio de mais de R$ 450 mil de dois 
réus no processo que busca recuperar os valores 
envolvidos na operação de compra dos aparelhos 
pelo Governo do Estado, lá em 2020.
A Procuradoria-Geral do Estado (PGE/SC) soli-
citou que o montante relativo a um processo que 
tramita na Justiça paulista seja transferido com 
urgência para o feito que tramita na Justiça ca-
tarinense. O objetivo é evitar a dissipação dos 
valores e a adoção de “quaisquer medidas que 
venham a causar embaraço ao cumprimento das 
ordens judiciais proferidas nos feitos que trami-
tam na 1ª Vara da Fazenda Pública da Comarca 
de Florianópolis”.
Dois dos réus do processo dos respiradores mo-
vem uma ação judicial contra uma construtora 
de São Paulo e pelo acordo fi rmado entre eles, 
a construtora pagaria quase meio milhão a eles. 
Porém, a Justiça catarinense foi mais rápida e já 
solicitou o bloqueio do montante.
A autorização foi concedida por meio do despa-
cho da Juíza de Direito Luciana Pelisser Gottardi 
Trentini. No documento, ela determina “com ur-
gência” que seja expedido ofício à 7ª Vara Cível 
da Comarca de Guarulhos, em São Paulo, para 
que eventuais valores transferidos ou recebidos 
pelos réus sejam transferidos para o processo ca-
tarinense.
Resta saber se o dinheiro, que foi retirado dos 
cofres públicos indo parar na conta dos senhores 
e senhoras envolvidos, irá voltar para lá. Porque 
enquanto o processo corre, com alguns de seus 
“participantes” levando a vida normalmente - 
aliás, fácil cruzar com alguns deles pelas ruas, 
já que são pessoas livres - a saúde, educação, e 
diversos outros setores da sociedade continuam 
precisando de investimento e a população padece 
com a falta de honestidade daqueles que estavam 
- alguns até se mantêm ainda, mesmo que por de-
baixo dos panos - no poder, dando a entender que 
o crime compensa, sim! Principalmente se for do 
tipo colarinho branco.

Difi culdade boa
Desde o início do mandato, a vice-gover-
nadora Marilisa Boehm vem, entre suas 
funções no governo, fazendo palestras para 
defender a participação feminina na política, 
contar sua história como delegada e funda-
dora da primeira delegacia da Mulher em 
Joinville, e falar sobre empreendedorismo e 
os direitos das mulheres. O sucesso destas 
ações acabou gerando uma difi culdade con-
siderada boa.
Faltam 21 dias para fevereiro acabar e a vi-
ce-governadora vive o desafi o de ajustar sua 
agenda. É a alta procura por suas palestras 
em todas as regiões do Estado para março, 
o Mês da Mulher. Até a última quarta-feira, 
5, quando o prefeito de Rio do Oeste, Bruno 
Pessatti (PL), foi pessoalmente ao gabinete 
convidá-la, Marilisa já havia recebido convi-
tes de Caibi, Chapecó, Florianópolis, Nova 
Itaberaba e São Lourenço do Oeste. Como 
a expectativa é que o número continue au-
mentando e pelo fato de ser impossível aten-
der a todos, a ideia é gravar um vídeo para 
encaminhar às câmaras de vereadores, pre-
feituras, universidades e outras instituições 
que têm trazido a demanda.

Novas medidas
O Presidente da República sancionou recen-
temente o Projeto de Lei Complementar (PLP) 
nº 68/2024, convertido na Lei Complementar nº 
214/2025, que estabelece a regulamentação das 
novas normas da Reforma Tributária aplicáveis 
à tributação sobre o consumo. Conforme expli-
ca o advogado Rodrigo Schwartz, do Núcleo 

Tributário e Aduaneiro da Menezes Niebuhr, a 
aprovação da LP representa um marco no orde-
namento tributário brasileiro, mas impõe desafi os 
signifi cativos para a adequação dos contribuintes, 
especialmente diante das mudanças estruturais e 
da convivência temporária entre os dois regimes 
tributários. Por isso, ele recomenda aos empresá-
rios uma atenção especial às publicações ofi ciais 
e o acompanhamento jurídico especializado para 
mitigar riscos e garantir a conformidade com as 
novas obrigações.

De novo?
Uma adutora da Casan (sim, outra) rompeu 
nesta quinta-feira, 6, em um dos principais 
pontos turísticos de Florianópolis, a Lagoa 
da Conceição, gerando acidentes, fi la e con-
gestionamento para moradores e turistas que 
decidiram passear, ou simplesmente esta-
vam passando, pela região. Isto sem falar 
na suspensão do abastecimento de água para 
que o problema seja resolvido. É, a Casan 
terá muito o que explicar.

Depoimento
Esta semana, o governador Jorginho Mello 
(PL) prestou depoimento à Polícia Federal, 
cumprindo um pedido do ministro do STF, 
Alexandre de Moraes, sobre uma entrevis-
ta dada à Jovem Pan, em que afi rmou que 
Jair Bolsonaro e Valdemar Costa Neto ain-
da mantêm contato, o que foi proibido pelo 
STF. De acordo com a defesa do governa-
dor, o que houve foi um mal-entendido por 
conta do uso errado do tempo verbal. Ele 
usou “conversam”, mas na verdade deve-
ria ter usado “conversavam”. Até porque 
na mesma entrevista já havia mencionado o 
verbo no passado. E que o recorte da frase 
teria sido retirado do contexto.

Problema resolvido
Esta semana, o vereador Marcelo Achutti 
(MDB), de Balneário Camboriú, encontrou 
uma solução “simples” para resolver o pro-
blema dos moradores de rua que ocupam lo-
cais públicos e a frente de estabelecimentos 
comerciais na cidade. “Eu fi z uma indicação 
para que as forças de segurança utilizem 
uma vara de marmelo. Mandrião que vai lá 
tomar banho, tirar a roupa, tem que dar é no 
lombo! Tem que dar no lombo, porque não 
adianta dar carinho. Quem não gostou, os 
Direitos Humanos, leva pra casa”, afi rmou. 
Olha, se as pessoas levam isso a sério e a 
moda pega, sabe-se lá o que pode acontecer!

Indicados
Os parlamentares da Assembleia legislati-
va de Santa Catarina já defi niram quem irá 
compor e presidir as 24 comissões perma-
nentes da Alesc para o biênio 2025-2027. O 
processo de indicação dos membros e insta-
lação das comissões foi célere, já que pelo 
prazo regimental, os líderes das bancadas 
e dos blocos parlamentares teriam o prazo 
de até cinco sessões ordinárias, contados a 
partir desta quinta-feira, 6, para indicarem 
os componentes de cada colegiado. Como as 
indicações foram feitas antes do prazo, tudo 
indica que os políticos não tiveram difi cul-
dade em defi nir os nomes.
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Espaço do Campo

Calendário de Eventos 
Agropecuários 2025 des-
taca a força do setor em 

SC
A Secretaria de Estado da Agricultura e 
Pecuária (SAR) publicou o Calendário 
Ofi cial de Eventos Agropecuários de 
2025. Até o momento, 439 eventos 
foram cadastrados e previamente 
autorizados, desde que atendam aos 
requisitos sanitários estabelecidos pelas 
legislações estadual e federal, além de 
seguir as orientações da Companhia 
Integrada de Desenvolvimento Agrícola 
de Santa Catarina (Cidasc).

A autorização, de caráter zoossanitário, 
é regulamentada pela Portaria SAR nº 
4/2025 e tem como principal objetivo a 
preservação da sanidade animal, um dos 
maiores patrimônios da agropecuária 
catarinense. O calendário completo pode 
ser acessado no site da Secretaria: www.
agricultura.sc.gov.br na aba eventos.

Os eventos agropecuários que não 
constam no Calendário Ofi cial, devem 
possuir autorização da Secretaria para 
realização, por meio de ofício. Para isso, 
o organizador do evento deve procurar a 
Cidasc do seu município.

Fonte: AsCom Secretaria de Estado da 
Agricultura e Pecuária – por Andréia 
Cristina Oliveira

Publicação orienta sobre 
manejo de formigas cor-

tadeiras
As formigas cortadeiras são as pragas 
mais importantes para a maioria das 
plantas cultivadas. Elas estão dissemi-
nadas por todo o Brasil, seu ataque é 

Previsão: Período: 11 a 20/02/2025

Corupá

Entre os dias 12 e 14, e dias 17 e 18, condição mais favorável para chuva 
melhor distribuída, temporais com chuva forte em curto período, devido à 
passagem de duas frentes frias por SC. Nos demais dias, pancadas de chuva 
bem isolada no estado à tarde e noite. Temperatura elevada, com sensação 
de ar abafado em dias de umidade mais alta.

Jaraguá do Sul

Entre os dias 12 e 14, e dias 17 e 18, condição mais favorável para chuva 
melhor distribuída, temporais com chuva forte em curto período, devido à 
passagem de duas frentes frias por SC. Nos demais dias, pancadas de chuva 
bem isolada no estado à tarde e noite. Temperatura elevada, com sensação 
de ar abafado em dias de umidade mais alta.

Fonte: Laura Rodrigues - Meteorologista (Epagri/Ciram)

Corupá

Jaraguá do Sul

voraz e se dá durante o ano todo. Preo-
cupadas com essa questão, a Epagri e a 
Embrapa elaboraram o boletim didático 
Manejo de formigas cortadeiras, dis-
ponível para download gratuito na aba 
“publicações” do site https://sistemas.
epagri.sc.gov.br/semob/.

As formigas ocorrem apenas no conti-
nente americano, desde o sul dos Esta-
dos Unidos até o sul da Argentina. No 
Brasil são encontrados dois principais 
gêneros, conhecidos popularmente 
como saúvas e quenquéns.

Esses insetos são capazes de desfolhar 
tanto plantas de folhas largas (citros e 
eucalipto) como as de folhas estreitas 
(pastagem, cana-de-açúcar). As perdas 
no volume de madeira de plantas de 
eucalipto e pinus desfolhadas por for-
migas cortadeiras podem chegar a 40%. 
Quando as plantas são novas, os prejuí-
zos podem chegar a 100%, pois árvores 
novas morrem após sucessivos cortes. 
Em pastagens, dez colônias de saúva 
parda por hectare consomem aproxima-
damente 52,5kg de capim por dia. 

Dentre as formas de controle disponí-
veis para o manejo de formigas corta-
deiras, pode-se citar o controle cultural, 
mecânico, físico e químico. As saúvas 
fazem ninhos subterrâneos com milha-
res de câmaras, exigindo um manejo 
diferente das quenquéns. A aplicação 
de iscas formicidas representam o meio 
mais empregado no combate a estas 
pragas. Meios alternativos como o uso 
de cones invertidos no tronco de árvo-
res frutíferas ou fi lete de gel repelente 
para pombos podem ser efi cazes, no 
caso de pequenas áreas de plantio.

Fonte: AsCom Epagri – por Isabela 
Schwengber
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Esportes

Aberta a venda do Sócio-
-Torcedor 2025

Para quem ainda não é sócio-torcedor do 
Jaraguá Futsal, a venda dos programas 
para a temporada 2025 está ofi cialmente 
aberta.

Os planos Aurinegro, Campeão e Gi-
gante seguem à disposição e agora tem 
a companhia do Sócio Kids, nova mo-
dalidade destinada para crianças até 12 
anos, que traz um valor mais acessível e 
a oportunidade de uma cadeira reserva-
da para os jovens torcedores.

A compra deve ser feita diretamente na 
secretaria do clube, anexa à Arena Ja-
raguá, em horário comercial, ou pelo 
WhatsApp (47) 98830-3417. Aos sócios 
de 2024, as renovações continuam aber-
tas.

Todos os planos possuem 10% de des-
conto no pagamento à vista (cartão/PIX) 
ou podem ser parcelados em até 10x.

Confi ra os planos e valores
Aurinegro

 • Acesso livre aos jogos na Are-
na Jaraguá
 • Kit Sócio-Torcedor
 • 10% de desconto na loja ofi -
cial do clube
 • Valores: R$ 319,90 / 1 depen-
dente: R$ 269,90 / Taxa de adesão: R$ 
25

Campeão
 • Acesso livre aos jogos na Are-
na Jaraguá
 • Reserva de cadeira na Arena 
Jaraguá
 • Kit Sócio-Torcedor
 • 12% de desconto na loja ofi -
cial do clube
 • Valores: R$ 419,90 / Até 2 de-
pendentes: R$ 369,90 / Taxa de adesão: 
R$ 25

Gigante
 • Acesso livre aos jogos na Are-
na Jaraguá
 • Reserva de cadeira na Arena 
Jaraguá
 • Camisa ofi cial do time
 • Kit Sócio-Torcedor
 • 15% de desconto na loja ofi -
cial do clube

 • Valores: R$ 519,90 / Até 4 de-
pendentes: R$ 469,90 / Taxa de adesão: 
R$ 25

Jaraguá Futsal negocia Pedrinho 
com o futsal árabe

O Jaraguá Futsal comunica que concre-
tizou o acerto dos termos da negociação 
do ala Pedrinho com o futsal árabe.

O atleta de 26 anos tinha contrato até o 
fi m de 2025, mas recebeu uma proposta 
irrecusável e obteve a liberação median-
te o pagamento da multa indenizatória. 
Ele assina com o clube saudita até maio 
e retorna ao Aurinegro após esse curto 
período.

Eleito melhor ala esquerdo da LNF 
2024, Pedrinho marcou 25 gols em 50 
jogos pela equipe no ano passado.

O Jaraguá Futsal agradece por toda de-
dicação e profi ssionalismo com o man-
to aurinegro e deseja muito sucesso na 
Arábia Saudita. Até logo, craque!

Fonte: Jaraguá Futsal – por Lucas Pavin

Catarinense Fort Ataca-
dista-2025 chega a sua 

oitava rodada mostrando 
equilíbrio entre as equi-

pes
O equilíbrio tem sido a tônica deste 
Campeonato, em que quatro equipes li-
deram a tabela de classifi cação, com 12 
pontos, e apenas 3 pontos a mais do que 

a sexta colocada. Outra pontuação que 
chama a atenção é das equipes classifi -
cadas de 7º a 10º lugares, com 6 pontos

Veja os resultados das partidas nas qua-
tro rodadas disputadas, e as partidas pro-
gramadas para a rodada deste meio de 
semana.

Regulamento
A 1ª Fase (atualmente em disputa), terá 
12 (doze) clubes que jogarão entre si, 
em turno único, somente em jogos de 
IDA, com contagem corrida de pontos 
ganhos, classifi cando-se para a 2ª Fase 
(Quartas de Final), os 8 (oito) primeiros 
colocados.

A 2ª Fase (Quartas de Final), será dispu-
tada com o emparceiramento das equi-
pes, ocorrendo da seguinte forma: Jogo 
1: 1ª colocada x 8ª colocada; Jogo 2: 2ª 
colocada x 7ª colocada; Jogo 3:  3ª co-
locada x 6ª colocada; e Jogo 4:  4ª co-
locada x 5ª colocada; . Cada confronto 
acontecerá em jogo único, no campo das 
equipes que obtiverem as melhores co-
locações na 1ª Fase.

A 3ª Fase (Semifi nais), serão disputadas, 
em jogo único, pelas 4 equipes vence-
doras da segunda fase, com o seguinte 
emparceiramento: Vencedor do Jogo 1 x 
Vencedor do Jogo 4; e Vencedor do Jogo 
2 x Vencedor do Jogo 3.

A grande fi nal será disputada em jogos 
de IDA e VOLTA, entre as duas equipes 
vencedoras das partidas das semifi nais. 
As duas partidas fi nais estão programa-
das para serem disputadas nos dias 15 e 
22 de março.

Sábado(08)
16h:30 – Barra x Figueirense;
19h – Brusque x Criciúma; 

Domingo(09)
17h - Concórdia x Hercílio Luz; Chape-
coense x Santa Catarina;
18h – Avaí x Marcílio Dias;
19h – Caravaggio x Joinville.

Fonte: Federação Catarinense de Fute-
bol

Paulistão SICREDI 2025
Apesar de existirem equipes com 6 e 8 
partidas disputadas, neste fi nal de sema-
na teremos a oitava rodada do Campe-
onato Paulista de Futebol/2025, pratica-
mente a metade do primeiro turno.

Lembrando que o campeonato conta 
com 16 equipes, divididas em 4 chaves, 
classifi cando as duas primeiras de cada 
uma, para as quartas de fi nal, prevista de 
acontecer no primeiro dia de março.

8ª Rodada
Sexta-feira(07/02)
20h:30 – Portuguesa x Internacional;

Sábado – (08/02)
16h – Mirassol x Noroeste; Botafogo x 
Velo Clube; 
18h:30 – Red Bull Bragantino x São 
Paulo; 

Domingo – (09/02)
16h – Ponte Preta x Guarani; Novori-
zontino x Santos;
18h:30 – Água Santa x Palmeiras;
20h:30 – Corinthians x São Bernardo 

Torcedor do Moleque 
Travesso, seja integrante 

da Raça Tricolor! 
Este será um ano agitado para o nosso 
Juventus! Com 8 meses de calendário, 
cada apoio da torcida será mais do que 
fundamental para empurrar o Moleque 
Travesso rumo às vitórias. 

Além de fortalecer o Juventus, você terá 
benefícios exclusivos e estará ainda mais 
conectado com o nosso time do coração.

Não perca tempo! Envie uma mensagem 
para 47 99709-7455 ou 47 98907-6970 
e faça parte dessa família apaixonada. 
Juntos, vamos viver grandes emoções 
em 2025! 
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Quando o Assunto é Cultura
Um dedo de Poesia

(Helena Tamanini)

Inscrições abertas – Pro-
jeto Escola SCAR de 

Criatividade
Local: SCAR

As inscrições para o 2º ciclo da Escola 
SCAR de Criatividade já estão abertas!

O projeto oferece cursos livres de for-
mação para crianças e adolescentes, a 
fi m de promover vivências e práticas 
sobre processos artísticos e criativos.

São 3 meses de aula, com encontros 
semanais e mentoria de um professor, 
além da realização de um sarau no fi nal 
do curso.

Para participar o aluno precisa ter entre 
10 e 18 anos, morar em alguma das ci-
dades onde o curso acontece, se inscre-
ver pelo formulário específi co da área 
de interesse e ser selecionado para ga-
nhar a bolsa de estudos.

Confi ra as cidades e cursos 
oferecidos:

 • Jaraguá do Sul – criação lite-
rária, moda e produção cultural 
 • Guaramirim – artes visuais e 
moda
 • Schroeder – artes visuais e te-
atro
 • São Bento do Sul – artes visu-
ais e design
 • Massaranduba – artes visuais 
e teatro
 • Pomerode – artes visuais e 
design

Se você tem vontade de conhecer me-
lhor alguma das áreas acima, não deixe 
de se inscrever. Quem sabe você não 
encontre sua vocação? Acesse https://
scar.art.br/eventos/ e faça a sua inscri-
çãoa.

Período das aulas: 17 de fevereiro a 16 
de maio de 2025

O projeto Escola Livre de Criatividade 
e Cultura é realizado pela SCAR por 
meio do Programa Olhos D’Água do 
Ministério da Cultura – Governo Fede-
ral.

Troque a roupa. Mude os 
sonhos.

Acorde cedo. Compre caderno e ca-
netas. Escreva. Desafogue as mágo-
as.

Arrume as gavetas, mas não esque-
ça de organizar sua cabeça. Gaste 
tempo incomodando a tristeza. Faça 
silêncio e escute seu coração. Enxer-
gue desenho nas nuvens. Colha fl o-
res para enfeitar a casa. Ouça música 
para manter a vida. Cante, certo, er-
rado, mas cante a sua canção. O pior 
drama é ter feito o mínimo, errado 
pouco e vivido metades.

(Ita Portugal)

Espetáculo de Dança 
"DESAPEGO" - Cia 

Lápis de Seda de Dança 
Inclusiva

18 de março (3ª feira) às 19h30
Local: Teatro Sesc Jaraguá do Sul
Entrada gratuita - Classifi cação: Livre

Garanta seu ingresso: https://forms.
offi  ce.com/r/aTRnRswdzf

A Lápis de Seda, uma Cia. de Dança In-
clusiva atua com um elenco composto 
por bailarinos com e sem defi ciência in-
telectual e múltipla.

No palco, nove bailarinos com fi gu-
rinos que imitam roupas do dia-a-dia, 
em uma paleta de cores que combina 
azuis e tons terrosos. São usadas mol-
duras verticais brancas em tamanho real 
que funcionam ao mesmo tempo como 
adereços para a coreografi a e elementos 
cênicos. 

A trilha musical resgata sambas antigos, 
alguns com mais de cem anos, interpre-
tados por artistas contemporâneos. A 
ideia é trazer de tempos passados aquilo 
que segue atual, que faz parte da nossa 
cultura e do que somos.

Mais informações pelo WhatsApp (47) 
3275-7806

Volta às aulas ocorre 
nesta segunda-feira em 

Jaraguá do Sul
Educação orienta quanto a possíveis dú-
vidas sobre materiais escolares, unifor-
mes da rede e merenda escolar

O ano letivo de 2025 inicia na próxima 
segunda-feira (10) em Jaraguá do Sul. 
São esperados mais de 22 mil estudan-
tes nas 67 unidades da Rede Municipal 
de Ensino (escolas e centros de educa-
ção infantil). A Secretaria de Educação 
da Prefeitura de Jaraguá do Sul (Semed) 
assegura que todas as unidades da Rede 
estão preparadas para receber os alunos. 
“Algumas semanas antes do fi m das fé-
rias, a equipe pedagógica da secretaria 
iniciou o planejamento deste ano leti-
vo. Inclusive, professores e outros ser-
vidores que atuam em nossas unidades 
passaram por um encontro de formação 
continuada neste período”, destacou a 
secretária de Educação jaraguaense, Ira-
ci Müller.

Ela acrescentou que nos primeiros dias 
de aula, cada escola deverá realizar uma 
assembleia com os pais para explicar 
aspectos quanto ao horário de saída e 
chegada dos estudantes, uso do unifor-
me, entre outras informações referentes 
à rotina de funcionamento de cada uni-
dade.

Os pais ou responsáveis que tiverem al-
guma dúvida em relação a lista de ma-
teriais escolares para este ano podem 
acessar o site www.jaraguadosul.sc.gov.
br/educacao e clicar no banner Lista de 
Materiais 2025.

No mesmo local também poderá aces-
sar o banner Cardápio da Merenda para 
informações dos alimentos servidos nas 
unidades escolares. Esse cardápio é ela-
borado por uma equipe de nutricionistas 
da Semed que seguem as recomenda-
ções propostas pelo Programa Nacional 
de Alimentação Escolar (PNAE), e a le-
gislação do Fundo Nacional de Desen-
volvimento da Educação (FNDE). Por 
isso, recomenda a Semed, é solicitado 
que os alunos não levem nenhum ali-
mento de casa. “A merenda servida nas 
escolas de Jaraguá do Sul obedece as 
recomendações do PNAE com teor de 
nutrientes como por exemplo carboidra-
tos, fi bras, gorduras, proteínas, vitami-
nas e sais minerais na proporção certa 
para uma alimentação rica e balancea-
da”, assegurou a secretária.

Em relação aos uniformes, a orientação 
é para que os estudantes da Rede Muni-
cipal utilizem os mesmos do ano passa-
do. Já os novos alunos da rede podem 
utilizar os mesmos de sua escola ante-
rior até que ocorra a entrega dos novos 
kits por parte do Município, o que deve 
ocorrer até meados de abril.

Fonte: AsCom Prefeitura de Jaraguá do 
Sul 
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Cantinho da Literatura
Recheado de fantasia e aventura, 

a história do mestre do mistério John 
Bellairs ganha adaptação para o cine-
ma em uma superprodução estrelada 
por Cate Blanchett e Jack Black. Lewis 
Barnavelt, de apenas 10 anos, acaba de 
perder os pais e vai morar com o tio Jo-
nathan Barnavel, mas ele espera encon-
trar uma pessoa comum... só que o tio é 
tudo, menos comum. Jonathan e sua vi-
zinha, a Sra. Zimmermann, são bruxos! 
Lewis, que sempre desejou viver uma 
grande aventura, não poderia estar mais 
entusiasmado. No começo, assistir à 
magia é sufi ciente, mas então ele resol-
ve experimentar a própria magia e, sem 
querer, ressuscita a antiga proprietária 
da casa: a temida Serenna Izard. Parece 
que Serenna e seu marido construíram 
um relógio nas paredes, e não qualquer 
relógio. Um relógio que pode aniquilar 
a humanidade. E somente os Barnavelts 
podem pará-lo!

Desde tempos remotos as bruxas e 
outras criaturas mágicas estão presentes 
nos contos mais aterrorizantes, provo-
cando arrepios em qualquer um. Neste 
livro, estão reunidas algumas histórias 
de deixar os cabelos em pé, que vão 
despertar a coragem dos pequenos para 
avançar as páginas e aguçar sua imagi-
nação com lindas ilustrações!

Certas portas não devem ser abertas. 
E Coraline descobre isso pouco tempo 
depois de chegar com os pais à sua nova 
casa, um apartamento em um casarão 
antigo ocupado por vizinhos excêntricos 
e envolto por uma névoa insistente, um 
mundo de estranhezas e magia, o tipo de 
universo que apenas Neil Gaiman pode 
criar.

Ao abrir uma porta misteriosa na 
sala de casa, a menina se depara com um 
lugar macabro e fascinante. Ali, naquele 
outro mundo, seus outros pais são cria-
turas muito pálidas, com botões negros 
no lugar dos olhos, sempre dispostos a 
lhe dar atenção, fazer suas comidas pre-
feridas e mostrar os brinquedos mais 
divertidos. Coraline enfi m se sente... 
em casa. Mas essa sensação logo desa-
parece, quando ela descobre que o lugar 
guarda mistérios e perigos, e a menina 
se dá conta de que voltar para sua verda-
deira casa vai ser muito mais difícil ― e 
assustador ― do que imaginava.

Publicado pela primeira vez em 
2002, Coraline foi o primeiro livro de 
Neil Gaiman para o público infantoju-
venil e se tornou uma das obras mais 
emblemáticas do escritor. Repleta de 
elementos ao mesmo tempo sombrios e 
lúdicos, a história conquistou crianças e 
adultos em todo o mundo e, em 2009, 
ganhou as telas de cinema em uma ani-
mação dirigida por Henry Selick, de O 
estranho mundo de Jack . Nesta edição 
especial em capa dura, com introdução 
do autor e projeto gráfi co exclusivo, 
coube ao renomado ilustrador Chris Ri-
ddell dar vida ao universo mágico e ater-
rorizante criado por Neil Gaiman.

Uma seleção imperdível de contos de 
terror, histórias de vinganças cruéis e 
relatos sobrenaturais, recontados por 
Alvin Schwartz.
 Alvin Schwartz escolheu as histórias 
do folclore americano e as lendas urba-
nas mais inquietantes e que fazem todo 
mundo tremer de medo há muito tem-
po. Isso porque essa tradição de contar 
histórias de terror começou há milhares 
de anos, com grupos se divertindo e se 
reunindo em volta de fogueiras para ver 
quem assustava mais. E é claro que um 
pouco de escuridão e muito silêncio fa-
zem toda a diferença na hora de contar.
Neste livro, você vai aprender como 
deixar todo mundo horrorizado e ima-
ginando as criaturas mais estranhas e 
arrepiantes.  Histórias assustadoras para 
contar no escuro  é o livro perfeito para 
ser lido no escuro!

O violino cigano e outros contos de 
mulheres sábias, de Regina Machado, 
é uma coleção de histórias de tradição 
oral com protagonistas femininas. Dife-
rentemente dos contos tradicionais mais 
comuns - em que as mulheres são deli-
cadas, frágeis, e normalmente dependem 
de um homem para serem salvas - as 
protagonistas dessas dezesseis histórias 
são verdadeiras heroínas. Os contos de 
O violino cigano foram coletados da tra-
dição oral de diversos povos e países, e 
apresentam um elenco variado de encan-
tadoras protagonistas, em cujas histórias 
se transmitem, de uma perspectiva femi-
nina, grandes achados da sabedoria pró-
pria das narrativas populares.
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Turismo e Viagens

Belém vai sediar a 30ª 
Conferência das Nações 

Unidas
A capital paraense, Belém, vai sediar 
a 30ª Conferência das Nações Unidas 
sobre Mudanças Climáticas (COP30), 
em novembro, com a participação 
de chefes de Estado, diplomatas, 
empresários, ativistas, investidores 
e delegações dos países membros do 
encontro que visa discutir ações para 
combater as mudanças do clima.

Durante a COP30 serão debatidas 
temáticas sobre: Redução de 
emissões de gases de efeito estufa; 
Adaptação às mudanças climáticas; 
Financiamento climático para países 
em desenvolvimento; Tecnologias de 
energia renovável e soluções de baixo 
carbono; Preservação de fl orestas e 
biodiversidade e Justiça climática e 
os impactos sociais das mudanças 
climáticas.

A Conferência tem importância de 
ampliar mais uma vez o protagonismo 
internacional do Brasil na pauta 
ambiental. O país já foi palco da 
ECO-9, que discutiu tendências do 
aquecimento global, e Rio +20, que 
teve o compromisso de reforçar o 
desenvolvimento sustentável.

Ministério do Turismo libera mais 
R$ 452 milhões via Novo Fungetur 

para empresas turísticas no país
Com o novo aporte, o MTur liberou, 
apenas em 2024, mais de R$ 1 bilhão 
para todo o Brasil, incluindo ações com 
foco na COP30 e na recuperação do 
turismo no Rio Grande do Sul e para a 
temporada de verão 2025.

Ministério do Turismo convida 
artistas de todo o país para 

ajudarem na criação de 
monumento em homenagem à 

COP 30
Projeto vai proporcionar a instalação 
de uma escultura na orla do Portal da 
Amazônia, na cidade de Belém (PA). 
Interessados devem apresentar propostas 
até 13 de fevereiro

Sede da COP30, Belém encerra 
comemoração de aniversário com 
exposição de fotografi a e edital para 
monumento em homenagem ao evento
Capital paraense receberá, em novembro, 

mais importante evento internacional de 
discussão sobre mudanças climáticas.

Conheça Belém
Fundada há mais de 400 anos, em 12 
de janeiro de 1616, Belém possui uma 
rica herança histórica, que refl ete as 
origens como cidade portuária e seu 
desenvolvimento ao longo dos séculos. 
A localização da cidade, à beira do Rio 
Amazonas, faz de Belém um ponto 
estratégico para o comércio de produtos 
como açaí, guaraná, castanha-do-pará, 
cacau artesanal e peixe, além de ser 
um importante centro de indústria e 
serviços.

Com todos esses atributos, não à toa, a 
cidade foi escolhida para ser palco da 
30ª Conferência das Nações Unidas 
sobre Mudanças Climáticas (COP30), 
que vai acontecer nos dias 10 a 20 
de novembro, onde turistas do Brasil 
e do mundo, vão poder apreciar a 
beleza natural, gastronomia, música e 
tradições, proporcionando, assim, uma 
viagem cheia de novas experiências, 
deixando-se levar pela rica cultura 
paraense.

Conheça Belém na COP30
Antes do grande evento, a cidade vem se 
preparando com obras de infraestrutura 
e cursos de capacitação. A capital 
paraense já recebeu cerca de R$ 4,7 
bilhões de investimentos do Governo 
Federal – entre recursos federais e 
de empresas públicas. As obras de 
infraestrutura estão remodelando 
a cidade de Belém, promovendo 
melhorias urbanas, que benefi ciarão a 
população local.

Além disso, os cursos de capacitação 
estão à todo vapor. A Escola Nacional de 
Turismo foi inaugurada recentemente 
em parceria com a Secretaria de Estado 
de Turismo e pretende ampliar a 
oferta de cursos no setor. Por meio da 
cooperação, o Ministério do Turismo 
(MTur) vai garantir a liberação de R$ 1 
milhão para disponibilização de vagas 
do seu Programa “Capacita COP 30”.

Segundo dados da Fundação Getúlio 
Vargas (FGV), Belém receberá um 
fl uxo de mais de 40 mil visitantes, sendo 
que 7 mil compõem a chamada "família 
COP", formada pelas equipes da ONU 
e delegações de países membros.

Conheça o Pará 
O interesse de turistas pelo Estado do 
Pará tem aumentado por conta da 30ª 
Conferência das Nações Unidas sobre 
as Mudanças Climáticas (COP30), que 
será sediada em Belém em novembro de 
2025. Além da relevância no contexto 
global, no debate das mudanças 
climáticas, receber a Conferência 
no Brasil traz a oportunidade para 
transformar o turismo na Amazônia, 

apresentando os destinos brasileiros a 
um público signifi cativo e fortalecendo 
o país como um destino turístico 
sustentável.

Para a seleção dos destinos na região 
foi feita uma curadoria de produtos 
e experiências do Pará trabalhadas 
em diversas políticas de atuação e 
materiais elaborados, estruturados e 
disponibilizados pelo Ministério do 
Turismo (MTur). 

Fonte: AsCom MTur

Edital de Chamamento 
Público BTL 2025

A Secretaria de Estado do Turismo 
de Santa Catarina (Setur/SC) torna 
pública a seleção de interessados em 
participar, como coexpositores, no 
estande do estado de Santa Catarina 
na “Better Tourism Lisbon Travel 
Market” BTL, a ser realizada entre 
12 de março a 16 de março de 2025, 
na cidade de Lisboa (Portugal).

O Edital de Chamamento Público 
BTL 2025 pode ser acessado, na 
íntegra, em https://www.setur.
sc.gov.br/Edital-BTL-2025/. 

Fonte: AsCom SETUR-SC – por 
Marina de Melo da Silva

Número de hóspedes 
cresce 44% nos hotéis de 

Jurerê IN
Quem circula pelas praias de 
Florianópolis já percebeu uma mudança 
no perfi l dos turistas este ano: boa parte 
deles não fala português. No norte da 
Ilha, especialmente, não é preciso andar 
muito para encontrar os “hermanos” 
circulando por todos os lados, nesta 
região que é a preferida pelos visitantes 

dos países vizinhos.

Segundo as redes de hotéis de Jurerê 
in_, esta realidade pode ser vista nos 
números positivos em comparação 
com temporada passada (período de 
dezembro e janeiro), a quantidade de 
estrangeiros cresceu 44%, chegando a 
quase 9.000 pessoas.

O gerente comercial dos hotéis, 
Marcel Bicca, aponta que "o mercado 
argentino teve um bom incremento 
principalmente pelo câmbio favorável. 
Já os demais países, além da questão 
cambial, houve a criação de voos diretos 
para Florianópolis”, afi rma.

Atualmente, um mercado em potencial 
é o americano, devido ao voo da Copa 
Airlines do Panamá, se conectando com 
52 cidades nos Estados Unidos; e o 
Iberico, com o voo da TAP direto para 
Lisboa. Ações do governo Jorginho 
Mello que já estão mostrando resultados 
positivos.

“Os números comprovam o que 
já percebemos nas ruas e nos 
estabelecimentos: Santa Catarina está 
se consolidando como um destino 
internacional. Estamos investindo na 
promoção dos destinos catarinenses 
no exterior, fortalecendo parcerias 
com companhias aéreas e operadoras 
de turismo, além de participar 
ativamente de feiras internacionais. 
Esse movimento reforça as vocações 
turísticas de Santa Catarina e garante 
mais desenvolvimento, emprego e 
renda para a nossa população.” disse  
Catiane Seif, Secretária de Estado do 
Turismo de Santa Catarina. 

Economia Aquecida
Para atender a grande demanda, 
foi preciso reforçar as equipes 
principalmente nos restaurantes e 
recepção, e priorizar a contratação de 
funcionários que dominam o espanhol. 

No comércio, serviços e gastronomia 
também notou-se o aumento no fl uxo 
de turistas estrangeiros. Para melhorar a 
comunicação com esses turistas, foram 
instalados totens de autoatendimento 
na praça gastronômica e algumas 
lojas, onde é possível optar por línguas 
estrangeiras.

Estrangeiros nos hotéis de Jurerê IN
Quantidade de hóspedes dezembro-2024 
e janeiro/2025: Argentina – 4.524; 
Chile – 1.717; Uruguai – 754; EUA – 
485; Paraguai – 271; Espanha – 179; 
Portugal – 98; Inglaterra – 55; França 
– 47; Itália – 31.

Fonte: AsCom SETUR-SC – por 
Marina de Melo da Silva
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Pelo Estado
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“A Defesa Civil de Santa Catarina tem investido em ações preventivas e na 
melhoria da infraestrutura”

Há pouco mais de uma semana, Mário 
Hildebrandt assumiu a Secretaria de 
Estado da Proteção e Defesa Civil de 
Santa Catarina. Com uma vasta expe-
riência adquirida durante seu tempo 
como secretário de Assistência Social 
em Blumenau, agora, ele segue para 
este novo desa� o e conversa com a Co-
luna sobre seus planos para a pasta.

Confi ra:

Mario Hildebrandt - Foto: Secom

Pelo Estado - O senhor acaba de assu-
mir a secretaria a convite do governa-
dor Jorginho Mello. Como o convite foi 
recebido e como o senhor se prepara 
para este novo desa� o?
Mario Hildebrandt - No ano passado, an-
tes do início do processo eleitoral, o Gover-
nador Jorginho Mello havia comentado co-
migo sobre a possibilidade de eu assumir a 
Secretaria de Proteção e Defesa Civil do Es-
tado. Sempre disse que estaria à disposição 
se essa fosse sua vontade após o término do 
meu mandato como prefeito de Blumenau 
e � co feliz em saber que meu nome seguiu 
sendo lembrado para a função. 
Depois de 7 anos de prefeito, nove enchentes 
nesse período e crises como a catástrofe de 
2008 enfrentadas em Blumenau, conheço na 
pele os desa� os do setor e a importância dele 
para o Estado de Santa Catarina e por isso 
trabalharei seguindo para proteger e buscar 
maneiras de organizar ainda mais a Defesa 
Civil e as estruturas dos municípios. Vou 
usar minha experiência enquanto prefeito 
para estar mais perto das cidades do nosso 
Estado. Cuidar das pessoas esteve sempre 
ligada a minha história de vida pública e o 
trabalho na Secretaria de Estado da Proteção 
e Defesa Civil seguirá essa mesma linha.

Pelo Estado - Já deu tempo para se atu-
alizar sobre as principais demandas e 
quais as prioridades da pasta?
Mario Hildebrandt - Nessa primeira 
semana dei prioridade para atender as 
equipes técnicas da Secretaria e enten-
der as principais demandas de cada se-
tor. O Governador Jorginho Mello lan-

çou o programa “Santa Catarina Levada 
a Sério” e lá está também a Defesa Civil 
com várias ações como a dragagem dos 
rios, a construção das novas barragens 
de Mirim Doce, Petrolândia, Braço do 
Trombudo e a manutenção das barra-
gens já existentes. A prioridade é dar se-
quência aos processos já em andamento 
e fazer com que os trabalhos da Secreta-
ria sigam seu � uxo. O atendimento aos 
municípios e a capacitação das equipes, 
principalmente das equipes que assumi-
ram os postos recentemente. também 
está entre as nossas prioridades.

Pelo Estado - O Governo do Estado au-
torizou recentemente ordens de serviço 
para a manutenção dos 20 Centros In-
tegrados de Gerenciamento de Riscos 
e Desastres (Cigerds) e da Central de 
Emergência da pasta, além da reforma 
dos diques de Blumenau. Qual a situ-
ação dos Cigerds, da Central de Emer-
gência e dos diques atualmente e como 
a reforma impactará na execução dos 
trabalhos?
Mario Hildebrandt - A reforma dos 
Centros Integrados de Gerenciamen-
to de Riscos e Desastres (CIGERDs) é 
fundamental para corrigir problemas 
estruturais e garantir que esses espaços 
continuem operando de forma e� caz. 
As manutenções periódicas são essen-
ciais para preservar a funcionalidade 
das instalações, que são cruciais para 
o gerenciamento de riscos e desastres. 
Com essas melhorias, os CIGERDs esta-
rão mais preparados para receber esco-
las e entidades públicas e continuar de-
sempenhando seu papel com segurança 
e e� ciência. A Central de Emergência 
tem o papel de coordenar e monitorar 
as ações de resposta, aproximando os 
municípios das operações diárias, o que 
resulta em respostas mais rápidas e e� -
cazes. Já a reforma dos diques de Blu-
menau será importante para aperfeiçoar 
a infraestrutura de proteção já existente, 
garantindo maior segurança contra ala-
gamentos.

Pelo Estado - Quais os pontos mais crí-
ticos de Santa Catarina com os últimos
temporais?
Mario Hildebrandt - O ponto mais crí-
tico não está atrelado apenas à região, 
mas sim às áreas de risco em determi-
nado momento. Sabemos que o Vale do 
Itajaí, por exemplo, é uma área sensível 
que já enfrentou grandes desa� os com 
enchentes, enxurradas e deslizamentos. 
Contudo, estamos cada vez mais focados 

em minimizar esses riscos por meio de 
projetos de barragens, desassoreamen-
to e ações preventivas e de mitigação, 
visando melhorar a segurança e a pro-
teção das comunidades locais. Porém, 
nos últimos eventos, a chuva causou 
danos signi� cativos, especialmente no 
litoral norte e na Grande Florianópolis. 
O evento extremo que começou em 16 
de janeiro de 2025 afetou 23 municípios, 
com volumes de chuva muito superiores 
ao esperado para todo o mês.
Em locais como Tijucas e Florianópolis, 
foram registrados mais de 200mm de 
precipitação em um curto período, o que 
superou a média do mês e gerou impac-
tos muito signi� cativos. Esse evento atí-
pico provocou alagamentos, enxurradas, 
deslizamentos de terra e danos conside-
ráveis à infraestrutura, afetando profun-
damente as comunidades atingidas.

Pelo Estado - E como a Defesa Civil vem 
trabalhando para tentar diminuir esses
estragos?
Mario Hildebrandt - Além da assis-
tência humanitária imediata, a Defesa 
Civil de Santa Catarina tem investido 
em ações preventivas e na melhoria da 
infraestrutura. Isso inclui o desassorea-
mento de rios, limpeza de bueiros e cór-
regos, e projetos de construção de barra-
gens, que são essenciais para a mitigação 
de futuros desastres. O governo também 
tem investido recursos signi� cativos, 
como os R$ 38,2 milhões destinados à 
Defesa Civil em 2024, que estão sendo 
aplicados em medidas preventivas para 
fortalecer a proteção do estado e reduzir 
os danos causados por eventos climáti-
cos extremos.

Pelo Estado - No último mês, um tem-
poral não detectado alagou ruas, abriu 
crateras, derrubou barreiras e interdi-
tou rodovias no Estado. Por que exa-
tamente não foi possível prever este 
acontecimento e qual a real situação 
tecnológica da Defesa Civil catarinen-
se?
Mario Hildebrandt - Apesar dos avança-
dos sistemas de monitoramento e previsão 
meteorológica, o evento foi atípico e não 
pôde ser detectado com precisão, embora 
tenha sido identi� cado e um aviso tenha 
sido emitido na noite anterior ao evento. A 
estimativa de chuva, no entanto, foi subdi-
mensionada, e os volumes de precipitação 
superaram as previsões. A Proteção e Defesa 
Civil de Santa Catarina, em conjunto com a 
Epagri, emitiu uma nota explicativa sobre 
a situação, destacando que foram enviados 
alertas de nowcasting, que complementam 
as previsões diárias e os avisos emitidos.

Esses alertas de curto prazo têm como obje-
tivo fornecer informações rápidas e precisas 
para a população, e é importante ressaltar 
que a equipe da Defesa Civil está disponível 
24 horas por dia, todos os dias, exatamen-
te para monitorar e fornecer esses avisos. A 
ampliação da rede de estações meteorológi-
cas e hidrológicas, com o projeto de instala-
ção de 80 novas estações (30 meteorológicas 
e 50 hidrológicas), é um passo importante 
para melhorar ainda mais o monitoramento 
e as previsões. Essas estações enviarão dados 
em tempo real a cada 15 segundos, o que au-
mentará a precisão do acompanhamento da 
situação e ajudará na resposta mais e� caz a 
eventos climáticos extremos.

Pelo Estado - Já é possível mensurar se 
os alertas emitidos via SMS para a po-
pulação vêm dando resultado? Quais 
mudanças foram sentidas até agora?
Mario Hildebrandt - A Defesa Civil de 
Santa Catarina tem aprimorado seus sis-
temas de alerta, como o SMS da Defesa 
Civil, que exige cadastro, e o Defesa Ci-
vil Alerta, que utiliza a tecnologia Cell 
Broadcast para atingir todos os celulares 
na área de risco, independentemente do 
cadastro. Esses sistemas têm mostrado 
boa cobertura e e� ciência. A ampliação 
da rede de monitoramento, com novas 
estações meteorológicas e hidrológicas, 
também tem contribuído para melhorar 
a precisão dos alertas, permitindo res-
postas mais rápidas e precisas, o que re-
� ete na maior segurança da população.

Pelo Estado - Quais as prioridades hoje 
da pasta?
Mario Hildebrandt - A Proteção e De-
fesa Civil de Santa Catarina tem como 
prioridade continuar com as ações de 
infraestrutura de proteção, como o de-
sassoreamento de rios e a construção de 
barragens em áreas críticas, como Mi-
rim Doce, Petrolândia e Botuverá. Além 
disso, a reforma e melhoria dos diques 
em Blumenau e o processo de desasso-
reamento em Tubarão são partes essen-
ciais do plano de ação. A pasta também 
está investindo na capacitação das defe-
sas civis municipais para garantir uma 
resposta rápida e e� caz em situações de 
emergência, além de fortalecer a estru-
tura de monitoramento e previsão para 
proteger ainda mais a população catari-
nense.


